

# *Les atouts de Cuba aux Jeux Paralympiques*

---



La Havane, 29 août, (RHC).- Cuba détient une dizaine de grands atouts dans sa maigre délégation aux Jeux Paralympiques de Rio.

Avant d'entrer en matière, un rappel. Cuba a pris part pour la première fois à des Jeux Paralympiques, à Barcelone, en 1992. Depuis lors, Cuba n'a plus manqué une de leurs éditions. Et le butin n'est pas du tout à mépriser : 31 titres olympiques, 18 médailles d'argent et 21 de bronze.

Les résultats de Londres 2012 peuvent vous montrer un peu la puissance des sportifs paralympiques cubains. Cuba y a terminé 15e au tableau des médailles par pays, avec 9 médailles d'or, 5 d'argent et 3 de bronze.

La grande star de Cuba s'est avérée être l'athlète Yunidis Castillo qui a remporté les 100, les 200 et les 400 mètres dans la catégorie T-46 (amputée d'un membre supérieur).

Sa coéquipière, Omara Durand, dans la catégorie T-12, (malvoyants profonds) s'était également fait remarquer grâce à ses deux médailles d'or.

Et précisément, Yunidis Castillo et Omara Durand font partie de la délégation cubaine aux Jeux Paralympiques de Rio.

22 sportifs handicapés défendront les couleurs de Cuba à Rio. Les plus grandes chances de médailles se trouvent encore une fois dans l'athlétisme.

Omara Durand est aujourd'hui seconde au ranking mondial des 100 mètres avec un temps de 11 secondes 85 centièmes. Elle suit de près Elena Chebanu, de l'Azerbaïdjan. 11 secondes 79 centièmes.

Aux 200 mètres, Omara Durand vient en tête du ranking mondial avec un temps de 23 secondes 93 centièmes, la seule qui a arrêté les chronomètres en dessous des 24 secondes.

Pour ce qui est des 400 mètres, on n'a pas de registre officiel mais le record du monde qu'elle a battu à Doha avec 53 secondes, 5 centièmes fait encore peur à ses adversaires.

Pour sa part, la petite sprinteuse Yunidis Castillo n'a pas laissé son empreinte, de façon officielle, cette saison mais elle avoue qu'elle s'est entraînée très fort.

Son palmarès est tout de même extraordinaire. Elle a avalé les 100 mètres en 11 secondes 95 centièmes. Les 200 mètres en 24 secondes, 45 centièmes et les 400 mètres en 55 secondes, 3 centièmes. Un temps extraordinaire. Il se peut qu'elle n'égale pas ces registres mais si elle réussit à en rester près, ça lui suffira pour rééditer à Rio son exploit de Londres.

Aux côtés de Yunidis Castillo et d'Omara Durand, d'ailleurs recordwoman des 100 mètres dans sa catégorie, il y a chez les messieurs, Leinier Savon, sprinteur dans la catégorie T-12 aussi et Leonardo Diaz, spécialiste du lancement du disque, champions olympiques et du monde dans leur catégorie.

Leinier Savon détient également deux records du monde. 10 secondes 82 centièmes aux 100 mètres et 22 secondes 14 centièmes aux 200 mètres. Un véritable bolide.

Mais il n'y a pas que ça. Aux 100 mètres nage libre catégorie S-6, un autre Cubain Lorenzo Pérez, détient également le record du monde.

Et puis en judo, il y a les champions olympiques, Dalidaivis Rodriguez, dans la division des 63 kilos et Jorge Hierrezuelo, dans la division des 90 kilos, de même que Yordani Fernandez, dans la division des 100 kilos et Yangaliny Jimenez, dans la division de plus de 100 kilos.

Voilà, donc les atouts de Cuba pour les Jeux Paralympiques. Il faut seulement penser qu'ils auront des adversaires très forts aussi. Que le meilleur gagne et nos félicitations à tous !



**Radio Habana Cuba**